
香港文匯報訊（記者 胡若璋 廣州報道）「今次的暑期實習，不

僅能提前了解社會結構和運作，認識自己未來的執業方向，還對於

粵港澳大灣區的發展建設概念有了更切實的認識。」昨日，正在參

加「2018京穗港台大學生實習計劃」的香港大學生黃綽濼和家在香

港、求學在加拿大的李澤生向香港文匯報記者感歎，過去半個月的

實習生活，收穫良多。在專業實習之餘，和來自北京、廣州、台灣

三地的大學生們一起開啟「同吃同住」的

實習生活，拓寬「朋友圈」的同時，感

受到未來粵港澳大灣區1小時生活圈的

便利。

穗實習增見聞 港青拓朋友圈
預見灣區「1小時生活圈」便處 添北上發展意慾
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麗江古城瀘沽湖將限客流
香港文匯報訊 據人民日報客戶端報道，繼麗江

玉龍雪山每天遊客量限制在10,000人後，雲南麗江
市市長鄭藝前日透露，熱門景區麗江古城、瀘沽湖
也將實行流量管控，「不再片面追求遊客多少。」
數據顯示，麗江市2017年遊客數已突破4,000萬

人次。鄭藝表示，不再片面追求遊客數量來體現旅
遊成績。將從過去單純的旅遊觀光為主，向休閒、
度假、康養方面轉型。
為方便遊客去麗江，麗江正在改善交通環境。鄭
藝透露，正在改擴建三義機場，爭取用3年時間增
開7條國際和地區航線，增開70條以上國內城市航
線。

香港文匯報訊 據新華社報道，廣東
省日前公佈2018年實施《粵澳合作框
架協議》的重點工作，包括建立粵港澳
大灣區跨境金融合作統籌協調機制、推
進220千伏對澳輸電第三通道線路工程
建設、舉辦「2018年粵澳食品安全工
作交流合作會議」等。
實施《粵澳合作框架協議》2018年

重點工作的內容包括六大項，分別為粵
港澳大灣區建設，攜手參與「一帶一
路」建設，完善基礎設施與推動便利通
關，促進社會公共服務合作，推進重點
合作區域建設和完善機制安排。

謀劃灣區國際貿易平台
在粵港澳大灣區建設方面，提出共同

落實粵港澳大灣區發展規劃，建立粵港
澳大灣區跨境金融合作統籌協調機制。
同時，積極謀劃打造粵港澳大灣區國際
貿易平台，聯合赴海外開展粵港澳大灣
區投資營商環境推介活動。
重點工作還包括，加強粵澳知識產權

信息共享，共同舉辦「泛珠三角區域知
識產權公務人員交流活動」，推動建立
兩地知識產權保護部門協作機制；鼓勵
和支持澳門居民在粵創新創業，啟動建
設博士和博士後區域性創業孵化基地，
繼續舉辦廣東「眾創盃」創業創新大
賽，並探討設立澳門賽區。
上述通知還提出，廣東中山市政府與

澳門特區政府指定的公司以合資開發方
式推動中山與澳門合作建設澳門中山青
年創新創業園，支持澳門青年到中山創
新創業，促成「粵澳青年創新創業合作
基地」落戶中山翠亨新區。
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來自香港的李澤生，在加拿大多倫
多大學讀傳理與健康管理專業。

此番參與香港職業發展服務處組織的
實習活動，他感言，就過去半個月的
經驗來看就已經十分珍貴。同樣來自
香港，求學在香港大學附屬學院的黃
綽濼也開心地表示，在正式實習前，
自己實習的企業祈福集團還組織了香
港的同學一起前往北京參觀交流一
周，增長見識的同時，也收穫了自己
的朋友圈。

處理行政 磨練能力
香港文匯報記者獲悉，原本互不相識
的黃綽濼和李澤生，被派往祈福集團實
習，其間兩人收穫友誼的同時，更會相
互鼓勵對方，積極分享自己的實習感
受。
李澤生透露，接下來還有將近3周的
實習期，他卻開始捨不得倒計時。在實
習行政工作中，原本以為很簡單的文件
處理工作，一經手才發現，在日常處理
合約、會議和日常溝通中，涉及的瑣碎
細節，卻也是一門大學問。李澤生感
歎，行政工作其實是代表公司和各個部
門對接合作，涉及方方面面的合約、文

件和會議工作，要準備的事情既多又繁
瑣，很鍛煉人。雖然目前還在海外求
學，但他透露未來會更多考慮回到香港
或者前往內地發展。

臨床案例 加深基礎
黃綽濼感受更為強烈，作為專業對

口實習的她，被派往祈福醫院的針灸
科和婦科實習。她表示，自己學習中
醫的時間很多，在祈福醫院實習會有
主任醫師帶隊指導，並有很多機會接觸
臨床案例。黃綽濼透露，自己的中醫
基礎薄弱，但指導老師的悉心指導以
及和患者之間的相處關係，讓自己更
加堅定了學習中醫，進而成為一個婦
科醫生的決心。
黃綽濼表示，選擇來廣州學習也是因
為感受到廣州中醫藥大學給香港的中醫
行業輸送了很多專業人才，此外廣州的
中醫發展也超過香港。同時，她也期待
在廣州中醫藥大學讀書可以加深更多臨
床經驗的認識。
在她看來，中醫在內地的發展一直前

景廣闊，大灣區優質生活圈的建設離不
開健康的護航，希望未來能夠參與香港
和內地中醫行業的發展。

香港文匯報記者獲悉，除了日常的實
習工作，祈福集團也邀約一些香港青年
企業家來給大學生們做講座分享，讓大
學生們更好地了解同齡人的創業思路和
故事。在廣州番禺實習半個月來，黃綽
濼和李澤生紛紛感歎，以前對於粵港澳
大灣區的了解，只是聽說。如今，通過

在廣州居住及實習，聽一些講座後發
現，廣州是一個特別適合生活和工作的
大城市。聽聞即將開通的廣深港高鐵，
未來從廣州南站到西九龍站只要48分
鐘，黃綽濼和李澤生不約而同說，「那
以後真的可以1個小時就能往返兩地，
好便利」。

■參與實習的大學生一起過生日、吃美食交流感情。 香港文匯報記者胡若璋 攝

■李澤生感歎，行政工作要準備的事情
非常繁瑣。 香港文匯報記者胡若璋 攝

■黃綽濼認為，中醫在內地的發展一直
前景廣闊。 香港文匯報記者胡若璋 攝
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夾公仔機快速攻佔各大商圈

杭推60惠台新政 住滿3月可辦市民卡

香港文匯報訊 據新華社報道，浙江杭
州市日前出台60條惠台新政，明確為台灣
同胞在杭投資、學習、創業、就業、生活
提供與本市居民同等待遇。在杭生活3個
月以上的台胞可辦理杭州市民卡，同等享
受各項服務待遇。
根據《關於進一步深化杭台經濟文化

交流合作的實施意見》，在杭就學、就
業、生活3個月以上的台灣同胞及其家
屬可憑台胞證辦理杭州市民卡，同等享
受市民卡各項便利服務、醫療衛生服務
等待遇。

大學生創業可享23萬資助
實施意見明確，台灣大學生來杭創業就

業的，最高可享受20萬元（人民幣，下
同，約合23.4萬港元）的無償資助，可申

請額度不超過30萬元、期限不超過3年的
小額擔保貸款。同時，鼓勵台灣專家、學
者、教師在杭州市屬高校從事專業學科教
學工作，其在台灣地區高校的任職年限予
以承認，在台灣取得的學術成果可納入專
業技術職務評聘等工作評價體系。
在投資和經貿合作領域，杭州加快給予

台資企業與本市其他企業同等待遇。實施
意見提出，鼓勵台資項目入駐杭州市特色
小鎮、開發區（園區）和科技企業孵化

器、大學科技園、眾創空間等科技企業孵
化機構，參與「鄉村振興」項目建設，並
按照有關規定享受相應的投資、土地、稅
收、資金等支持政策。
台資企業可在杭開展專利申請、商標註

冊、著作權登記等活動，通過知識產權轉
讓交易市場開展知識產權評估、登記、交
易、轉讓等活動。對台灣地區知識產權在
杭轉化的，可參照國家、省知識產權激勵
政策給予支持。

業界估算店舖超萬家 台商界憂商業走下坡

根據台財政主管部門統計，台灣夾公仔
機店數量已經從2013年的169家增長

到2016年的920家，截至今年2月更是暴增
至3,600家，是5年前的20多倍。不過，這
還只是保守數據。據業界的非正式統計，全
台夾公仔機店的數量已經超過10,000家，全
年產值超過1,000億元（新台幣，下同），
相當於台灣航空業的年產值。
台北市東區曾一度是時尚和流行的代名
詞，不過，東區人潮增加速度遠不及租金
漲速，加上以單價偏高的服飾店為主，店
家多元性不及西門町和信義商圈，由此空
置率以8.3%高居台北市商圈第一名。
不僅金石堂忠孝店在2015年結束營業，
有「韓國ZARA」之稱的韓國平價服飾品
牌 SPAO 和另外一個韓國女裝品牌
MIXXO同樣在今年上半年撤離東區，誠
品敦南店也打算在2020年吹熄燈號，夾公
仔機店卻趁勢而起，攻城掠地。
住商不動產企研室主任徐佳馨表示：

「沒有上班族、沒有觀光客、沒有過路
客，可能是東區店面最大的威脅。」

創業門檻低 吸新鮮人投資
東區周邊商家直言，經營夾公仔機相對

簡單許多，只要租下店面成為場主，再把
公仔機分租給其他台主，收取月租金，經
營問題交給台主去煩惱，場主透過收取租

金方式，最快一年就能回本。當地有店主
留意到，店面附近有夾公仔機，且越開越
多。由於創業門檻很低，吸引不少剛出社
會的年輕人投資。
無人夾公仔機店儼然成為創業開店新顯

學，但對商圈來說卻如慢性病，商業發展
研究院商業發展與政策研究所長黃兆仁分
析，現在消費者可在西門町、信義商圈看

電影、購物、社交，享受集市帶來的好
處，完成一條龍的消費行為，對比集中
度、便利性沒那麼高的東區，自然會有排
擠效應。
黃兆仁說，減少消費者購物選擇性，當

然會降低消費者到商圈逛街的意願，店家
沒有收入導致倒店潮更嚴重，形成惡性循
環。

香港文匯報訊 綜合中央社及《中國時報》報道，夾公仔機近年在台

灣快速增長，看似為民眾增加遊玩場所，商界卻憂心這是台灣商業正在

走下坡路的警號。尤其是在部分傳統一級商圈也開始陸續出現大量夾公

仔機，不僅令商圈失去多元特色，商界更擔心未來若夾公仔機面臨泡沫

化時，原本因為租金較高而難以招租的一級商圈，倒店潮可能加劇。

■■台商界憂心夾公仔機近年台商界憂心夾公仔機近年
的快速增長的快速增長，，是台灣商業正是台灣商業正
在走下坡的警號在走下坡的警號。。 資料圖片資料圖片

■■夾公仔機店對商圈來說有如慢性病夾公仔機店對商圈來說有如慢性病。。
圖為遊客在淡水商圈逛街圖為遊客在淡水商圈逛街。。 資料圖片資料圖片

香港文匯報訊 據新華社報
道，海峽兩岸（北京）體育交
流運動會（簡稱海運會）乒乓
球男子團體和女子團體昨日下
午進行決賽。中共中央台辦、
國務院台辦主任劉結一出席頒
獎並揮拍上陣，與兩岸青年選
手熱情交流。
劉結一稱讚海運會有創意更

有意義，探索和實踐一種兩岸
民眾交流融合的新形式。4,000
多名兩岸青年學生和基層民眾
踴躍參加海運會，證明兩岸同
胞交流蘊藏巨大潛力，擁有不
竭動力。
劉結一以本屆海運會「更

親、更近、更強」的主題口號
寄語兩岸青年，希望大家通過
比賽和交流彼此更親，成為好
朋友、好夥伴；希望兩岸青年
肩負起推動兩岸關係和平發展
的使命，通過深入交流促進心
靈契合，讓兩岸越走越近；希
望兩岸青年不僅通過體育交流
強身健體，而且在新時代團結
攜手、奮發有為，共同致力中
華民族偉大復興。
另據中央社報道，頒獎典禮

結束後，劉結一換上運動服和
台灣女子選手組隊，與大陸學
生隊進行男女混合雙打友誼
賽。劉結一在比賽過程中十分
專注，甚至一度為了救球而跌
倒，引起現場驚呼。
他說，很自豪參與到這樣的

交流，「儘管我球打得不好，
但我有很強的、跟大家體驗交
流的意願」。相信體育交流對
促進兩岸融合發展會有非常重
要的作用。
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■劉結一和台灣學生組隊，與大陸學生隊進
行乒乓友誼賽。 中央社


